
VERBALE

ASSEMBLEA PUBBLICA ORDINARIA #3_2024

17.09.2024, 20:00

Online

Martedì 17 settembre 2024 si è tenuta la terza Assemblea Pubblica Generale del 2024 del Comites
Austria (qui di seguito “Comites” o “Comitato”). La seduta si è svolta online.

Come ogni Assemblea pubblica, data, luogo e ordine del giorno sono stati comunicati tramite le

piattaforme gestite dal Comites stesso.
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Ordine del Giorno Relatore

Relazione del Presidente del Comites Austria Resoconto secondo

trimestre 2024
Paolo Manganiello

Commissioni di lavoro Revisione Presidenti e

membri
Paolo Manganiello

Commissione “Comunicazione”

Aggiornamento e

presentazione progetti

2025

Marta Mauro

Commissione “Lavoro, integrazione e politiche

sociali”
Aggiornamento e

presentazione progetti

2025

Francesco Marrella

Commissione “Istruzione, cultura e lingua italiana” Aggiornamento e

presentazione progetti

2025

Paolo Manganiello

Commissione “Eventi” Aggiornamento e

presentazione progetti

2025

Marta Mauro

Bilancio preventivo per il 2025 Presentazione e

votazione

Paolo Manganiello

Andrea Blasioli

Varie ed eventuali

Domande del pubblico



La seduta è ufficialmente iniziata alle ore 20:05 ed è terminata alle ore 21:45.

Come rappresentanti del Comites (in ordine alfabetico) sono presenti:

● Blasioli Carlo
● Florenzi Carlo
● Manganiello Paolo
● Marrella Francesco
● Mauro Marta
● Rebeschini Sara

Sono assenti i seguenti consiglieri:
● Rinaldi Ivan
● Salucci Margherita

Sono presenti all’assemblea anche:

● Francesco Perale, Primo Segretario dell’Ambasciata d’Italia a Vienna e Capo della Cancelleria
Consolare

● Alice Cox, Vice-capo della Cancelleria Consolare

La Segretaria Margherita Salucci non avendo potuto partecipare all’assemblea ha delegato al

consigliere Francesco Marrella la stesura del verbale.

Si ricorda che i consiglieri Lidia Campanale e Alessandro Scendoni, per motivi personali, hanno deciso

di lasciare il Comites Austria e ne hanno dato comunicazione ufficiale al Consolato in data 6

settembre.

Le cariche non sono state assegnate in quanto non sono presenti candidati non eletti nella lista

Com.It.At. Il Comites Austria rimane quindi composto da 8 consiglieri.

● Relazione del Presidente del Comites Austria

Come di consueto, il Presidente del Comites Paolo Manganiello apre la seduta odierna con il

resoconto delle attività svolte dal Comites Austria nei mesi trascorsi dall’ultima assemblea,

ricordando gli eventi pubblici già tenutesi e i progetti e le attività in corso.

Per la versione integrale della relazione si rimanda all‘allegato 1 del verbale.

● Commissioni di lavoro

Il Presidente Paolo Manganiello notifica le dimissioni dei consiglieri Lidia Campanale e Alessandro

Scendoni, rassicurando che la defezione non impatta l’operativitá del Comitato.

2/10



Paolo Manganiello continua informando che a seguito della decadenza dei consiglieri di cui sopra la

Commissione “Istruzione, cultura e lingua italiana” verrà gestita dal Presidente Paolo Manganiello

(quale unico candidato per il ruolo) che sostituirà Lidia Campanale. Della Commissione faranno anche

parte i consiglieri Carlo Florenzi, Ivan Rinaldi e Sara Rebeschini. La decisione è stata necessaria per

assicurare la continuità del lavoro su un tema centrale nel lavoro del Comitato e viene approvata

dalla maggioranza assoluta dei presenti con diritto di voto (6 voti).

● Aggiornamento e presentazione progetti 2025 Commissione “Comunicazione”

Marta Mauro informa che la richiesta di finanziamento per le attivitá previste nel 2025 dalla

commissione è di 2.310,00 Euro euro.

Il progetto principale per l'utilizzo dei fondi 2025 e’ la realizzazione di una mini guida digitale e

cartacea. Si tratta di una guida pratica e informativa per la vita in Austria/Vienna e per fornire

informazioni riguardo elementi chiave per garantire la migliore integrazione e permanenza in Austria.

La guida offre consigli e informazioni pratiche e utili ai cittadini italiani da poco o già residenti a

Vienna o in Austria.

Per quanto riguarda i contenuti verranno utilizzate in parte le mini-guide già pubblicate sui social e le

informazioni raccolte dai siti ufficiali sia delle autorità consolari che quelle austriache.

Le guide stampate potranno essere distribuite presso il Consolato italiano di Vienna, agli incontri con

il Comites, eventualmente presso gli istituti di Lingua, AMS, presso attività commerciali italiane

selezionate o possono essere richieste direttamente dai cittadini in formato elettronico tramite

E-mail oppure in formato cartaceo e spedite per posta. La bozza della mini guida e’ in fase di

definizione e verrà presentata in un successivo momento.

I fondi richiesti serviranno poi per la promozione (boost) di post sui social media; abbonamento

annuale per Canva Pro; e acquisto articoli promozionali per il Comitato col fine di promuovere

visibilitá e branding.

Si prevede anche la necessità di ristampare biglietti da visita del Comites. Su questo Marta Mauro

propone di stampare un biglietto da visita generico con un un qrcode che porti ai contatti del

Comites Austria.

I consiglieri Marta Mauro e Paolo Manganiello presentano quindi lo stato di progresso del progetto

“Altrove” sulla psicologia dell’espatrio. Sono in fase di organizzazione due eventi il 14 e 15

Novembre 2024 in cooperazione con l’associazione Transiti. Il primo evento sarà di carattere piú

istituzionale, presso l’Ambasciata d'Italia a Vienna e prevede la presentazione del libro-guida

“Traiettorie” ad un pubblico selezionato di professionisti del settore, personale dell’ Ambasciata e

membri dell’associazione ASAI. Un secondo, di piú ampia partecipazione, probabilmente in formato
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di tavola rotonda, metterá in dialogo il pubblico con la psicoterapeuta Cristina Budroni. I dettagli

sono ancora in fase di definizione.

Come parte del progetto è stata creata una banca dati di psicoterapeuti italiani che operano in

lingua italiana in Austria. Alla richiesta di interesse da parte del Comites hanno ad oggi risposto circa

25 professionisti.

Infine il progetto prevede la produzione di un volantino per sensibilizzare la tematica riguardo il

benessere mentale e promuovere la banca dati di psicoterapeuti sopracitata. Verrá creata una

pagina dedicata sul sito del Comites con maggiori informazioni.

● Aggiornamento e presentazione progetti 2025 Commissione “Lavoro, integrazione e

politiche sociali”

Il Presidente della Commissione “Lavoro, integrazione e politiche sociali” Francesco Marrella informa

su due iniziative ancora in considerazione per i rimanenti mesi del 2024 tenendo a specificare che

sono proposte ancora in fase di definizione in termini di fattibilitá e inserimento in calendario vista la

fitta quantitá di eventi già pianificati.

La prima, un incontro con l’associazione ASSAI come parte del ciclo "Benvenuti in Austria” sul tema

dell’essere ricercatori in Austria. Francesco Marrella informa che verrà valutata la fattibilitá anche

considerato la prossimitá con l’evento del progetto Transiti.

Una seconda proposta è l'organizzazione di un seminario sul tema dei diritti del lavoro per gli

impiegati nel settore della gastronomia e ristorazione. L’evento non ha ancora forma concreta o una

data per la difficoltà nel trovare un esperto sul tema che possa fare una presentazione in Italiano. Il

Primo Segretario Perale esprime forte interesse per il tema che anche il Consolato segue

attentamente. Perale offre quindi supporto da parte del Consolato per trovare un esperto sul tema.

Segue quindi una conversazione fra i membri del Comites, durante cui vengono scambiate diverse

idee su come meglio coinvolgere i lavoratori nel settore gastronomico e approcciare la tematica in

maniera di maggior impatto. Francesco Marrella propone la creazione di un gruppo di lavoro per

proseguire lo scambio e definire la migliore strategia per il prosieguo del lavoro su questa tematica.

Francesco Marrella e la Vice-Presidente del Comites Austria Sara Rebeschini aggiornano sul progetto

Rapporto Comunità Italiana in Austria 2024. Il questionario è stato lanciato ad inizio settembre

2024 e circa 120 risposte sono state registrate. In ottobre è pianificato un incontro con il dottor David

Primo per valutare lo stato della raccolta dati e definire quando chiudere il questionario. Il Primo

Segretario Perale offre la disponibilità del Consolato di rilanciare il questionario sui propri canali a

cadenza regolare per supportare la raccolta dati.

Francesco Marrella segue a presentare le iniziative per il bilancio preventivo 2025. Il totale richiesto

per il 2025 è di 4.000 euro. Le iniziative che si vorrebbero organizzare includono:

- Il “Forum Italia” come nuovo progetto. Il Forum sarà un workshop per stimolare un

coinvolgimento attivo degli italiani in Austria col fine ultimo di analizzare sfide condivise, far

emergere sinergie e sostenere la nascita di progetti comuni. Grazie alla guida di un
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facilitatore/ice esperto/a verranno utilizzati processi compartecipati. Il risultato finale

concreto sarà un documento programmatico che indichi le aree principali di investimento e

iniziative comunitarie per lo sviluppo della comunità italiana negli anni a venire. I

partecipanti comprenderanno figure di rilievo della comunità, rappresentanti delle

associazioni italiane in Austria, dei Patronati, così come un gruppo limitato di cittadini e

cittadine. Finanziamento richiesto di 2.500 euro.

- Organizzazione di almeno 3 nuovi appuntamenti della serie Benvenuti in Austria. Gli

incontri approfondiranno per la cittadinanza sia temi nuovi, come quelli già trattati ma per

cui la comunità ha espresso particolare interesse. Alcune proposte includono: il lavoro dell’

Arbeiterkammer, il contratto collettivo dei lavoratori nella gastronomia/ospitalitá, pensioni, il

sistema sanitario, il sistema scolastico e l'essere ricercatori in Austria.

- Due eventi per celebrare il 25 aprile e 2 giugno quale momento per raccogliere e al

contempo rafforzare i concittadini attorno ai principi e valori della Repubblica e dove

possibile organizzati in cooperazione con altre associazioni e gruppi sul territorio.

● Aggiornamento e presentazione progetti 2025 Commissione “Istruzione, cultura e lingua

italiana”

Il Presidente Paolo Manganiello presenta il progetto “Viva l’Italiano” per il 2025. Il progetto ha come

obiettivo il potenziamento delle opportunità di insegnamento della lingua italiana in Austria per i

minori di 18 anni. Cuore dell'iniziativa sarà la creazione di un rapporto che offra una visione

d’insieme dell’attuale offerta per l’insegnamento dell’Italiano e una mappatura della necessità della

comunità. Verrá quindi creata una banca dati dei corsi esistenti e in seguito è previsto di interfacciarsi

con associazioni e gruppi per definire la possibilitá di creare nuovi corsi. Il finanziamento richiesto è

di 1,000 euro.

Paolo Manganiello informa che viene aggiunto alla proposta di preventivo 2025 un ulteriore

contributo di 1,000 euro per il finanziamento di altre iniziative durante la Settimana della Lingua

Italiana nel Mondo nel 2025.

A seguito di una domanda di Francesco Marrella riguardo la possibilità per la creazione di un albo

consolare degli enti gestori/promotori della lingua italiana, Francesco Perale informa che la

promozione della lingua rientra tra le competenze dell’Istituto Italiano di Cultura.
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Paolo Manganiello informa sui progressi dell'organizzazione del Mercatino Solidale del Libro Italiano

Usato. A seguito del lancio della campagna informativa viene reso noto che un cospicuo numero di

libri è già arrivato e si è registrato un buon interesse sulla base delle reazioni sui nostri canali. Paolo

Manganiello chiede ai presenti di promuovere la donazione come prioritá. Poster e volantini per

informare dell’evento sono stati portati ai punti di raccolta previsti.

Sara Rebeschini chiede se sarà possibile portare libri il giorno stesso del mercatino a cui Paolo

Manganiello rende noto che la proposta verrà discussa dal gruppo di lavoro. Paolo Manganiello

informa anche che Integrationshaus sará presente durante l’evento con un tavolo dedicato.

● Aggiornamento e presentazione progetti 2025 Commissione “Eventi”

Non potendo essere presente la Presidente della Commissione Eventi Margherita Salucci, Marta

Mauro aggiorna sui lavori della Commissione Eventi.

Riguardo le attivitá 2024, il prossimo appuntamento sarà il 6 ottobre “Fotowalk tra i vigneti di

Vienna” abbinato ad un concorso fotografico per eleggere la foto più votata scattata durante la

passeggiata. L’evento sarà realizzato in collaborazione con Marco Molella, esperto di fotografia e

Gennaro Vervex di Austrian Guides. Marta Mauro sottolinea che la Commissione sta continuando la

ricerca di uno sponsor per il premio che andrà al vincitore del concorso fotografico. In 5 giorni si sono

registrate 30 persone (evento sold out) e la maggior parte degli iscritti sono persone che non

avevano mai partecipato a precedenti eventi del Comites. Le foto verranno pubblicate sui social

network del Comites Austria e quella che riceverà più likes su Facebook e più cuori su Instagram

vincerà il concorso. Le spese previste ammontano a 200 euro comprensive di IVA, un buono di

ringraziamento per Marco Molella di 40 euro e in caso non si riuscisse a trovare uno sponsor ulteriori

50 euro per il premio del concorso fotografico

Marta Mauro prosegue delineando le iniziative previste per la “Settimana della Cucina Italiana nel

Mondo” con tema nazionale “Dieta Mediterranea e Cucina delle Radici: Salute e Tradizione”che verrà

inserite nel calendario ufficiale dell'Ambasciata Italiana a Vienna :

- Per il 19 novembre 2024 è stato organizzato il workshop “Radici in cucina” con Sara Pancot

di Nutrition for Life sul tema radici come ingrediente culinario che come radici culturali e

tradizionali della cucina italiana. Al seminario si affianca una dimostrazione di una ricetta

seguita da una piccola degustazione. La partecipazione sarà limitata a 40 persone e l’evento

sarà ospitato dall’Istituto Italiano di Cultura di Vienna ICC. Il costo previsto è di 422 euro +

IVA.

- Il 22 Novembre il Comites andrá a cucinare alla Gruft della Caritas Vienna. La Commissione

sta valutando preventivi per l’acquisto delle materie prime. Marta Mauro richiede

delucidazione se i fondi ministeriali assegnati al Comitato possono essere utilizzati per

l’evento. Francesco Perale informa in risposta che il Consolato è in attesa di riscontro del

Ministero su questo tema.
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Viene quindi richiesto da Marta Mauro se l’Ambasciata ha interesse nel sostenere una parte

dei costi a fronte di un preventivo definito. Il Primo Segretario Francesco Perale inoltre

chiarifica che prima di dare una valutazione l’Ambasciata necessita di un preventivo finale dei

costi previsti.

Viene quindi deciso dal Comitato di non acquistare magliette o grembiuli per via di mancanza

di fondi ministeriali e spostare quindi queste spese all’anno venturo.

Il consigliere Andrea Blasioli informa che la proposta di un Aperitivo networking è ancora in corso di

discussione all’interno della Commissione Eventi con l’intenzione di organizzare l’evento tra

novembre e dicembre.

Per gli eventi da inserire nel bilancio preventivo 2025 la Commissione richiede un totale di 4.000

euro. Marta Mauro informa della decisione della Commissione di cambiare strategia preferendo

ridurre il numero di eventi rispetto agli anni precedenti ma puntando ad organizzare iniziative piú

grandi. Gli eventi previsti nel 2025 includono:

- “Carnevale dei bambini” a seguito del successo del 2023 e del 2024. Finanziamento richiesto

è di 1.000 euro;

- “Incontro con la comunitá italiana”, nel ciclo di incontri iniziato nel 2023, si prosegue con

l'incontro con la comunità italiana ad Innsbruck, seconda comunitá per numero di residenti

italiani in Austria. L’incontro in presenza vuole essere un momento chiave per creare un

legame con la comunitá locale. L’evento comprende visite istituzionali e con associazioni sul

territorio. Almeno 2 membri del Comites ne prenderanno parte. Il finanziamento previsto è

di 2.000 euro.

- Eventi per la “Settimana della cucina italiana nel mondo”: all’interno della rassegna

tematica annuale dedicata alla promozione della cucina e dei prodotti agroalimentari italiani

di qualità, promossa dalla rete di Ambasciate, Consolati, Istituti Italiani di Cultura e Uffici ICE

all’estero, la Commissione Eventi realizzera’ uno o due eventi, nella forma di seminario o

corso di cucina per la promozione della cucina italiana, anche in collaborazione con l’Istituto

Italiano di Cultura a Vienna e l’Ambasciata a Vienna ove possibile. Il costo stimato è di 1.000

euro.

Francesco Marrella solleva la questione di come il Comitato intende definire la pianificazione di

eventi e iniziative che non necessitano fondi ministeriali. Paolo Manganiello propone quindi la

creazione di un calendario condiviso per definizione di eventi extra-bilancio ministeriale e

l’organizzazione di un incontro interno al Comites per definire quali queste iniziative possano essere.
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● Approvazione del Bilancio Preventivo 2025

Prima di approvare il bilancio preventivo 2025 Paolo Manganiello riassume le rimanenti spese e

iniziative previste nel 2024. Queste includono l’acquisto di un nuovo roll up e due bandiere 50x70.

Tutte correntemente giá ordinate.

Inoltre Paolo Manganiello rende noto che il Comitato ha deciso di stanziare 1.000 euro per

supportare il Festival la Fonte per l’edizione 2025. La cifra è maggiore rispetto al 2024 e gli

organizzatori del Festival sono già stati informati dell’intenzione di sostenere la nuova edizione.

Si passa quindi all’approvazione formale della proposta del bilancio preventivo 2025. Paolo

Manganiello informa che oltre quanto presentato dalle diverse Commissioni si aggiungono spese

generiche per 618 euro necessari per la gestione della e-mail, sito internet, cancelleria e varie. Il

totale della proposta per il bilancio preventivo 2025 è di 12.928 euro.

La proposta viene votata all’unanimitá dei presenti con diritto di voto (6 consiglieri a favore).

Visto che il termine ultimo per la presentazione del bilancio preventivo 2025 alla Cancelleria

Consolare è il 30 Settembre, il Primo Segretario Perale chiede di ricevere la documentazione

necessaria nella settimana del 23 Settembre in modo da permettere i necessari controlli.

● Varie ed eventuali

Francesco Marrella informa dell'iniziativa Pass Egal Wahl dell’associazione SOS Mitmenschen sulla

tematica dell’impossibilitá di voto per i non-cittadini austriaci. Il Comitato conferma l’interesse nel

portare l’iniziativa a conoscenza del pubblico piú ampio tramite i canali digitali.

La consigliera Marta Mauro ricorda a tutti i membri del Comites Austria di rispettare le scadenze

concordate relative alla pubblicazione dei post sui canali di comunicazione, nel rispetto della

programmazione del lavoro di comunicazione.
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● Domande del pubblico

Non essendoci interventi o domande da parte del pubblico, il Presidente Paolo Manganiello chiude

formalmente la riunione alle ore 21:45.

Allegati: 

(1) Relazione attività marzo-giugno 2024

Vienna, 17.09.2024

               

 IL CONSIGLIERE IL RAPPRESENTANTE LEGALE DEL COMITES

    FRANCESCO MARRELLA PAOLO MANGANIELLO

9/10



Allegato (1)

RELAZIONE ATTIVITÀ LUGLIO-SETTEMBRE 2024

Care e cari consiglieri, care e cari connazionali,

vi do il benvenuto alla terza assemblea pubblica del Comites Austria del 2024. Come di consueto,

desidero aprire questa seduta con un breve resoconto delle attività svolte negli ultimi mesi.

Dopo un giugno ricco di eventi, il periodo estivo è stato caratterizzato da una fase senza attività

pubbliche, ma che è stato utilizzato da tutti noi non solo per un meritato riposo e per ricaricare le

energie, ma anche per un intenso lavoro di pianificazione delle iniziative autunnali.

Queste sono già partite all'inizio di settembre con il lancio della campagna di diffusione del

questionario che sarà alla base del Rapporto Comunità Italiana in Austria 2024. Si tratta di un

progetto di grande rilevanza, utile per comprendere l'evoluzione della nostra comunità e per

orientare al meglio le future attività del nostro mandato.

La seconda settimana di settembre ha visto la presentazione del Fotowalk, un evento che ha già

suscitato una risposta entusiasta e numerose adesioni in pochissimi giorni. Inoltre, proprio ieri

abbiamo iniziato la promozione di un evento legato alla Settimana della Lingua italiana nel mondo, il

Mercatino solidale di libri usati italiani. Un evento molto significativo, poiché siamo riusciti a

coinvolgere diverse realtà associative italiane presenti a Vienna, collaborando insieme a favore della

comunità.

Tra le altre attività in preparazione, che illustreremo in dettaglio nel corso della serata, desidero

inoltre menzionare il progetto Altrove sulla psicologia dell’espatrio, oltre i due eventi dedicati alla

Settimana della Cucina Italiana nel Mondo, previsti per novembre.

Questa sera ci attendono numerosi punti all’ordine del giorno, tra cui l’approvazione della richiesta di

finanziamento per il 2025. Pertanto, senza ulteriori indugi, concludo questa introduzione.

Prima di lasciare spazio alla discussione desidero anche dare un caloroso benvenuto ufficiale in

Austria a Francesco Perale, nuovo Primo Segretario dell’Ambasciata d’Italia a Vienna e Capo della

Cancelleria Consolare di Vienna e ad Alice Joy Cox, nuovo Vice-Capo della Cancelleria Consolare di

Vienna, auguro a entrambi un buon lavoro.

Infine, ringrazio di cuore tutti i membri del Comites per il loro impegno costante e il tempo dedicato

alla nostra comunità, così come tutti voi connazionali che ci seguite e ci supportate.

Grazie a tutti e buon lavoro.

Paolo Manganiello

Presidente Comites Austria
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